

# EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 12 minutos, y se pone á las 5 horas y 16 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.  
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 3'30 y 5'40 (m.) t.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 (m.) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Valero, obispo, en Zaragoza.

La traslacion de santo Tomas de Aquino, doctor.  
La aparicion de santa Ines, virgen y mártir.

El glorioso triunfo de san Julian, obispo, en Cuenca.

San Flaviano, mártir, en Roma, que padeció martirio en tiempo de Diocleciano.

San Cirilo, obispo, en Alejandría, acérrimo defensor de la fe católica.

El triunfo de san Juan, presbítero, varon de Dios, en el monasterio de Remes, en Francia.

San Jaime, ermitaño, en la Palestina, quien despues de haber caído en pecado se retiró á un sepulcro á hacer penitencia por mucho tiempo; y resplandeciendo en milagros voló al Señor.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En San Felipe Neri empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á San Francisco de Sales y al Beato Sebastian Valfré; siendo la exposicion á las seis; á las diez se cantará tercia y la misa mayor. Al anocheecer se cantarán solemnes completas, y en seguida la reserva.

En la Merced, á las siete y media de la mañana, misa solemne: *intra missam* se dará la comunión á los fieles; y todas las personas que confesadas y comulgadas asistan á ella pueden ganar indulgencia plenaria. Por la noche se practicará el ejercicio de la Esclavitud Maria, con exposicion.

En San Jaime y San Nicolas, al anocheecer, se hará el ejercicio de la Felicitacion Sabbatina.

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de la Misericordia.

## CORREO DE AYER.

### REVISTA DE ROMA.

Las Canonizaciones.—Academias en honor de Su Santidad.—Cosas del Gobierno italiano.—La Santa Sede, Inglaterra y la República Argentina.

El domingo pasado tuvo lugar la solemne ceremonia de las anunciadas Canonizaciones en la nueva Capilla que se llamará *Leoniana*, sobre el vestíbulo de la Basílica Vaticana.

La nueva Capilla ha sido dispuesta y adornada con un coste de cerca un millon de pesetas, que ha sido repartido á cargo de la Postulacion de los nuevos Santos y Beatos.

La ceremonia de la Canonizacion fué celebrada segun el sencillo al par que majestuoso rito.

El Padre Santo, en *Sedia gestatoria*, revestido de pontifical, y ciñendo la tiara, entró en la Capilla con una magnífica procesion de Cardenales, Patriarcas y Obispos, revestidos tambien de pontifical, con mitras blancas en la cabeza, acompañados y seguidos de toda la corte pontificia, en traje de gala. El sagrado cortejo avanzaba cantando el *Ave Maris Stella*; y al llegar á la Capilla, despues de las preces del rito, fueron hechas las tres instancias al Sumo Pontífice, para que decretara la propuesta Canonizacion de los siete Beatos Fundadores de la Orden de Servitas, y de los tres Beatos Jesuitas Berchmans, Claver y Rodríguez. A la primera peticion hecha *instanter*, Mons. Nocella, Secretario de Breves á los Príncipes, respondió en nombre de Su Santidad, que el Papa estaba dispuesto á emitir dicho Decreto, pero que era ántes preciso rogar á Dios para que, por intercesion de sus Santos, le iluminara é inspirase. Entónces todos los presentes entonaron y continuaron las Letanias de los Santos; despues de las cuales, los Abogados Consistoriales volvieron á suplicar esta vez *instantius* al Sumo Pontífice el Decreto de Canonizacion. Y nuevamente contestó Mons. Nocella estar á ello dispuesto Su Santidad, pero deseaba que fueran invocadas las luces del Espíritu Santo; y fué entonado y cantado el himno *Veni Creator Spiritus*. Finalmente, des-

pues de hecha la tercera súplica *instantissime*, leyó Su Santidad el Decreto de Canonizacion, despues de lo cual se cantó el *Te Deum*.

Pero, entre la lectura del Decreto y el *Te-Deum*, los acordes de las trompetas de plata, de ritual, que eran como la señal del fausto acontecimiento, dada á los de fuera, al propio tiempo fueron echadas al vuelo las campanas de San Pedro, é inmediatamente despues todas las de las demas iglesias de Roma.

Despues de algunas otras preces y ceremonias y de cantar la hora de *tercia*, fué celebrada por Su Santidad la Misa de Pontifical, durante la cual, y despues del Evangelio, pronunció el Padre Santo una homilia acerca de las virtudes de los nuevos Santos; y al Ofertorio presentaron los Cardenales las ofertas de las Postulaciones, consistentes en cirios pintados, jaulas elegantísimas con tórtolas, palomos y pajarillos, y panes y barrilitos dorados y plateados con vino y agua. Tambien en esta Misa, lo mismo que en la pontifical de San Pedro, se hicieron oír, durante la elevacion de la Hostia sacrosanta, las melodiosas é imponentes notas de las trompetas de plata.

Terminada la Misa, Su Santidad con el mismo cortejo, y tambien en la *Sedia gestatoria*, regresó á sus habitaciones, algo fatigado ciertamente por la larga y cansada ceremonia, pero sin que su preciosa salud se haya resentido por ello.

Por la noche fueron espléndidamente iluminadas con antorchas las iglesias de los Servitas en Roma, esto es, las de San Marcelo y Santa María *in Via* y las del *Gesu* y de San Ignacio, de la Compañía de Jesus.

Ayer lunes, por la mañana, recibió Su Santidad en audiencia privada á algunos Arzobispos y Obispos.

Por la tarde se celebraron dos Academias literarias y musicales, para celebrar el Jubileo de Su Santidad Leon XIII; la primera, de la *Arcadia*, en su nuevo y hermosísimo local en el palacio del príncipe Altieri; y la segunda, á que asistí, por los alumnos del Colegio de *Propaganda Fide*, en la iglesia de San Andres *delle Fratte*.

La hermosa y grande iglesia estaba adornada con colgaduras de seda y oro y profusamente alumbrada con luces puestas en arañas de cristal. El fondo del ábside estaba cerrado por un grandioso cortinaje de seda carmesí con franjas de oro, en medio del cual había un cuadro con el retrato de Leon XIII, y bajo el mismo una extensa gradería ocupada por los alumnos de la Propaganda que debían leer sus composiciones en diversos idiomas; más abajo la orquesta, abundante en instrumentos de cuerda, y los cantores, entre los cuales estaban los jóvenes alumnos de la Escuela Pontificia de canto.

Fuó aquella una de esas Academias que sólo pueden ser celebradas en Roma.

Despues de una hermosa sinfonia ejecutada por la orquesta, leyó una prelusion italiana, que fué muy aplaudida, el jóven caldeo Estéban Issa.

Luégo fué ejecutada una magnífica cantata, escrita exprofeso para las circunstancias y puesta en música por el maestro Borghi.

Despues las dotes del Santo Padre y las gestas de su Pontificado fueron celebradas por aquellos jóvenitos con poesias en hebreo, caldeo literario y vulgar, armenio en dichas dos formas, persa, curdo, árabe, georgiano, turco, indostanes, canares (dialecto *maratta*), malabar, tamúlico, cingales, etiope, chino, cañino, gallas, latin, griego (literario y vulgar), aleman, sueco, noruego, danes, búlgaro, rumenio, rutenio, portugueses, ingles, celta-escoces, bohemio, español (por el alumno Aniceto de Souza de Goa), eslavo, albanes, celta-irlandes, ruso, italiano, ilírico, frances, húngaro, *blakhawk* (idioma indígena de América), holandés, polaco, y por último, nuevamente en hermosas octavas italianas.

Estas composiciones en tantos idiomas estuvieron intercaladas de trozos de excelente música y pequeñas muestras de cantos nacionales, armenios, árabes, turcos, georgianos, griegos, persas, etcéte-

ra, etc., ejecutados por los alumnos de la Propaganda pertenecientes á esas diversas naciones. Eran apenas las siete cuando terminó dicha Academia, que había empezado á las tres de la tarde.

Asistieron á ella seis Emnos. Cardenales, dos Patriarcas y más de sesenta Arzobispos y Obispos de Occidente y de Oriente, algunos individuos del Cuerpo diplomático y una multitud de invitados que llenaban por completo la iglesia.

La Academia de los Arcades, á la cual no pude asistir, á pesar de ser yo tambien Arcade, porque fué celebrada á la misma hora, sé que salió asimismo muy bien. Leyó la prosa el señor Cardenal Bausa, dominico, que es meritísimo y agradable cuanto docto orador.

La política interior del gobierno de Italia continúa acentuándose cada vez más contraria á la Iglesia y al Pontificado, y Crispi se manifiesta con mayor claridad cada día como instrumento y ejecutor de los decretos de la masonería.

Durante estos días ha destituido diez ó doce alcaldes, reos de haber firmado la peticion de los católicos italianos al Parlamento para que cesara la discordia entre la Iglesia y el Estado en Italia.

En cuanto á los asuntos italianos en Africa, se tienen tristes presentimientos á causa de la inexplicable tardanza en comenzar las operaciones militares contra los abisinios.

El duque de Norfolk, que permanecerá aquí durante todo el invierno, ha celebrado tres largas conferencias con el señor Cardenal Rampolla, Secretario de Estado de Su Santidad.

De lo cual se deduce que no está lejano el restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre la Santa Sede é Inglaterra.

Tambien entre la República Argentina y la Santa Sede parece próximo un acuerdo y consiguiente nombramiento de un bravo católico para ministro de aquella República cerca el Vaticano.—P.

Roma 17 de Enero de 1888.

(De *El Correo Catalan*.)

### MADRID 23 DE ENERO.

El Sr. Azcárate ha presentado al Congreso la siguiente proposicion de ley:

«Artículo 1.º El litigante de mala fe será castigado como reo de tentativa de estafa é incurrirá en las penas señaladas en el art. 548 del Código penal.

Art. 2.º Cuando los tribunales del órden civil impongan las costas á una de las partes, declararán si el condenado al pago de aquellas merece la consideracion de litigante temerario ó la de litigante de mala fe, y en este último caso, pasarán, tan pronto como sea ejecutoria la sentencia, el correspondiente tanto de culpa á los tribunales de lo criminal, para que procedan á la formacion de causa á los efectos expresados en el artículo anterior».

— Los proyectos de ley que el ministro de Hacienda presentará á las Córtes dentro de ocho ó diez días, son: uno sobre petróleo, favoreciendo los intereses olivateros y de acuerdo con los refinadores; otro sobre alcoholes, y otro rectificando la contribucion de los consumos favoreciendo á los pueblos. A estos proyectos acompaña la compensacion necesaria para que no sufra alteraciones el presupuesto.

— Se han efectuado las primeras pruebas del torpedero *Ejército*, y segun *El Correo Gallego*, de Ferrol, ha sido el resultado tan satisfactorio, que excedió el andar del buque á lo estipulado en el contrato. Lo que no se sabe todavía es cuando se verificarán las pruebas oficiales para hacer la entrega á la marina.

— En Lucena ha estado á punto de ocurrir una terrible catástrofe.

Una mano criminal había colocado un enorme cartucho de dinamita á la puerta de la casa de don Baltasar Villar, uno de los individuos que han confectionado el reparto municipal últimamente aprobado, y por un verdadero milagro los daños ocasionados por la explosion del cartucho no fueron tan grandes como era de presumir al ver el tamaño que éste tenía.

La explosion hizo pedazos la primera puerta de la casa, echó abajo por completo el porton del zaguán, y de tal manera conmovió el techo del portal, sobre el cual tenían la cama los dueños, que éstos sintieron levantarse aquella sobre el pavimento más de media vara.

— El gobierno francés que ha creado una division de ocho batallones de cazadores alpinos, en las sierras limítrofes de Italia y Suiza, bajo el nombre de Cazadores montañeses, proyecta la misma organizacion en los Pirineos.

Los nuevos batallones pirenaicos, que vestirán boina y uniforme parecido al de nuestros miqueletes, serán reclutados en los departamentos fronterizos de las Capitanías generales de Burdeos y Tolosa, y prestarán servicio de gendarmes y aduaneros.

— Un despacho oficial de Massowab anuncia que el general San Marzano, que manda el ejército italiano de operaciones en Abisinia, ha operado un movimiento hasta Sabati, sin notar la presencia del enemigo.

Tales son el rigor con que éstos castigan á los espías y las precauciones que adoptan para ocultar sus movimientos, que un despacho de Massowab confiesa que nadie sabe donde se encuentra el ejército de Ras-Alula, si bien hay motivos para sospechar que este célebre caudillo prepara una sorpresa á los italianos.

Estos prosiguen con mucha cautela su movimiento de avance.

#### PARTES TELEGRÁFICOS

Madrid 24.—*El Imparcial* declara que el Gobierno conocía el discurso del señor Martos antes de que este lo pronunciara, habiendo merecido los aplausos de los señores Sagasta y Albareda.

El señor Pidal ha calificado el discurso del señor Martos de Himno de Riego, contado ante el trono.

El señor Martos ha dado cuenta del recibimiento hecho por la Regente á los miembros de la Comision del Congreso.

Interviene en el debate el señor Cánovas diciendo que el señor Martos llevaba la representacion de todos los partidos monárquicos y que debió expresarse en términos aceptables para los representantes.

El señor Castelar pide la palabra.

El señor Cánovas: Me alegro llevara tambien el señor Martos la representacion del señor Castelar á los pies del trono. El señor Cánovas insiste en que obró ligeramente el señor Martos, quien deja la presidencia y ocupa un escaño en medio de los aplausos de la mayoría.

El señor Martos se defiende en brillantes períodos, citando precedentes, y afirma que expresó las opiniones de la mayoría ante el trono.

El general Lopez Domínguez ha manifestado que las declaraciones del señor Martos están dentro del discurso de la corona, y que le apoyan precedentes.

El señor Castelar ha afirmado que la conducta del señor Martos es correcta, puesto que las leyes las aprueba el Congreso á pesar de que las rechazan las minorías. Ha añadido que el señor Martos expresó las opiniones del país.

El señor Cánovas ha insistido en sus argumentos, diciendo: «Tendreis mayoría no razon.»

Después de haber pronunciado el señor Pidal un violento discurso, el señor Gamazo apoyó su proposicion, declarando que el señor Martos llevaba ante el trono la presentacion legal del Congreso.

Esta proposicion ha sido aprobada por 198 votos contra 48; los conservadores votaron en contra y los posibilistas y reformistas con los ministeriales; la minoría republicana progresista se abstuvo.

Paris 24.—Supónese que era loco el asesino de Luisa Michel, la cual está muy animosa, á pesar de no habersele aun extraído la bala.

El asesino se halla moribundo á consecuencia de los porrazos que le dieron los anarquistas.

Causa alguna inquietud el hecho de que Rusia exija el cumplimiento del tratado de Berlin, para resolver la cuestion de Oriente.

Viena 24.—El estado de salud del conde de Bylandt, ministro de la Guerra, quien ha tenido que sufrir una dolorosa operacion, inspira serias inquietudes.

El *Tagblatt* dice que actualmente se ve claro que en la próxima guerra Alemania quiere solamente contar con sus propias fuerzas, y que si prepara la más colosal organizacion militar conocida en la historia, es con objeto de prescindir de todo apoyo.

Con un efectivo de casi tres millones de soldados, añade, el imperio alemán cree poder rechazar los ataques de la Europa entera.

Posen 24.—La opinion pública se halla vivamente indignada con motivo de haberse sujetado con grilletes al estudiante Stavinsky y sus cómplices, acusados de haber organizado sociedades secretas.

Tolon 24.—La prefectura marítima ha recibido órden de rearmar completamente sin demora los acorazados *Richelieu*, *Trident*, *Friedland*, *Redonables* é *Indomptables*, que se añadirán como refuerzo á la escuadra del Mediterráneo de la que ya habían otra vez formado parte.

La segunda escuadra destinada á la Mancha se compondrá de los acorazados *Marengo*, *Ocean*, *Bayard* y *Suffren*.

Segun se ve, se trata de la reconstitucion completa de nuestras fuerzas navales.

Colmar 24.—La policia de Ribeauville ha obligado á los comerciantes á que retiren del exterior de sus almacenes los anuncios escritos en frances.

Roma 24.—El ministro de la Guerra prepara la salida de una brigada de reserva, cuyos cuadros se hallan ya disponibles.

Ginebra 24.—Han sido para Roma, donde llegarán mañana, 500 peregrinos.

Paris 24.—La Comision de iniciativa para la participacion de los artistas, industriales y comerciantes franceses á la Exposicion de Barcelona asegura que el éxito de la participacion francesa en la misma se halla desde ahora completamente asegurado.

Se ha proclamado candidato definitivamente á M. Flourens, ministro de Negocios extranjeros, para la vacante de diputado que existe en la circunscripcion de los Altos Alpes.

El teatro de la Opera Cómica se reconstruirá antes del año 1889 en el mismo punto en que se hallaba emplazado el que fué pasto de las llamas.

San Remo 24.—El doctor Mackensie operará la puerta muerta de la garganta del Kronprinz, reuniéndose inmediatamente las notabilidades médicas en consulta, con objeto de deliberar y tomar acuerdo definitivo de lo que se desprenda del resultado de la operacion.

Madrid 25.—Los ministeriales se muestran satisfechos del resultado de la votacion del Congreso, favorable al señor Martos.

Los conservadores se manifiestan visiblemente contrariados porque nadie les ayudó contra el señor Martos, á pesar de ser antes generalmente censurado.

Coméntanse las frases del señor Moret interviniendo en la discusion del Congreso, de que el Gobierno acepta la responsabilidad del discurso del señor Martos.

El señor Pedregal dijo que el señor Martos representaba á toda la Cámara.

#### GACETILLA LOCAL.

##### MAS SOBRE EL CABLE.

El *Diario de Palma* comenzó á publicar el miércoles y terminó ayer un artículo relativo á la linea telegráfica. Empieza consignando un dato que creemos exacto, segun las noticias que se nos han facilitado, á saber, que la poblacion de esta isla que, no teniendo estacion recibe más telegramas, es Sóller. Este dato es elocuente para reclamar para dicho pueblo este medio de comunicacion, y en esto estamos perfectamente acordes. Pero de aquí no se deriva la necesidad de adoptar con preferencia la vía de Sóller á Barcelona para restablecer las comunicaciones con la Península. No puede ser sospechosa EL ANCORa al articulista de *El Diario*, cuando en un modesto escrito publicado el miércoles defendió la idea que inició *La Almudaina*; ni podrá dudar de la buena voluntad de nuestro periódico, cuando indicó, como una razon para preferir aquella vía, que con el nuevo trazado se dotaría de estacion á Sóller, sino por merecerla esta poblacion, digna de toda proteccion y apoyo, porque la reclamarían imperiosamente las necesidades del servicio. Es decir, desviándonos, más bien que inclinándonos á un optimismo con frecuencia engañoso, fiá-bamos y fiamos nuestra esperanza de ver instalada estacion en Sóller, más que de la necesidad que siente de ella este pueblo, por reclamarlo así el buen servicio telegráfico que cursaría por aquella vía.

Más práctico que al hacerse cargo de este extremo, está el articulista al creer que, una vez remediada la avería que existe en el cable de Ibiza á Jávea, se abandonaría el proyecto de establecer el de Sóller á Barcelona. Mas ¿no le parece que no podrían los funcionarios del Cuerpo de Telégrafos (ni el Gobierno) dar por inservible el cable interrumpido, antes de verificarse en él las pruebas que determinen el sitio y naturaleza de la avería, y la probabilidad ó no de su remedio, sin mengua de su buen nombre y del celo que en ocasiones más difíciles tienen repetidamente acreditado? Lo que

procede ahora es, como en toda clase de averías que ocurren en nuestras líneas terrestres y submarinas, averiguarlas, localizarlas, determinarlas, y restablecer la comunicacion apelando á los medios ordinarios, ó á los extraordinarios, cuyo coste no exceda de las cantidades consignadas en presupuesto.

Más que á la preferencia de vía débense dirigir, pues, los esfuerzos de todos á conseguirla *doble*, restableciendo desde luégo la de Ibiza á Jávea, si es posible, y estableciendo la de Sóller á Barcelona, por las razones ya conocidas. Por lo demas, lo mismo puede llamarse *vía directa* la de Palma á Valencia por Ibiza, que la de Palma á Barcelona por Sóller. Ambas tendrían estacion intermedia, á ménos que se tendiesen dos hilos de Palma á Sóller, lo cual no es necesario. *Directamente* funcionaría Palma con Barcelona, y *directamente* funcionaría Palma con Barcelona; y en el supuesto de que se tendiese el cable por esta última vía, dejando sin rehabilitar aquella, Ibiza, en vez de quedar postergada, quizás ganaría, ya porque, como sucede en la generalidad de las poblaciones de esta provincia, el mayor número de telegramas que se expiden allí son para Barcelona, ya porque en muchas ocasiones no puede hacer uso del telegrafo, ni para Palma ni para el continente, por tener ocupado el hilo Palma y Valencia.

Se nos hará observar que más *directa* es con la Península la comunicacion que se haga á través de un solo conductor submarino, que á través de dos ó más. Conformes; pero harémos notar un hecho acaecido precisamente en estas islas. Más *directa* era, segun este criterio, la comunicacion que se estableció el año 60 entre Mahon y Barcelona por el cable tendido entre ambos puntos, que la que tenía á la vez con el continente, y por consiguiente con Barcelona, por los cables de Menorca á Mallorca, de ésta á Ibiza, y de Ibiza al continente. Pues bien, aquella se interrumpió, podríamos decir antes de inaugurarse, y la segunda se mantuvo algunos años en perfecto estado... Millas más ó ménos de cable no obstan para la buena y perfecta comunicacion, y ménos ahora que se han introducido tantos adelantos aconsejados por la ciencia y la práctica, en su construccion.

En suma, sea el objetivo de todos los centros y personas influyentes solicitar con ahinco *doble vía* telegráfica entre estas islas y el continente, aunque se restablezca por sí sola, lo que ya no es de esperar, la de Ibiza á Jávea. Dése al clamor de la opinion y de la prensa la forma más expresiva y eficaz, que en este punto no hallará en nosotros el articulista de *El Diario* el menor reparo ni discrepancia.

Anoche en la vasta iglesia de San Francisco de Asis empezaron los ejercicios de la Santa Mision por el Rdo. P. Lasquívar, de la Compañía de Jesus, quien, con la persuasion del misionero católico, dirigió una entusiasta y fervorosa excitacion al numeroso auditorio que le escuchaba, demostrando los incalculables beneficios que reporta la Santa Mision á los pueblos, y á la sociedad, para la salvacion de las almas que es el más glorioso fin que interesa al hombre.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo presidió tan tierno y solemne acto desde el presbiterio, y, al retirarse, dió á besar el anillo pastoral á la inmensa multitud que le acompañó hasta el exterior del templo.

A las cinco y media de esta mañana han continuado los ejercicios, celebrándose el incruento sacrificio de la misa, y concluida ésta el P. Misionero ha hecho una sentida plática, habiendo asistido muchos fieles.

Puede ser de utilidad al público le recordemos que durante la interrupcion telegráfica de esta provincia con el continente, se pueden combinar, y se combinan, las comunicaciones postales marítimas con los telégrafos de la Península, y con esto se consigue alguna ventaja, y á veces el fin propuesto, á ménos que los telegramas expedidos en Palma sean precisamente para el punto de llegada del vapor correo. Los que se expidan desde la salida del correo de Alicante los domingos, que hace escala en Ibiza, se remiten los martes á Barcelona en pliego *urgente*. Desde esta expedicion hasta el jueves á las tres de la tarde se dirigen á Valencia en la misma forma, y desde dicho día y hora hasta el domingo á las siete de la mañana, se envían á Alicante ó á Alcedia, segun el destino que lleven, trasmitiéndose después á esta última estacion ó á Ibiza los que se depositen hasta las doce por vía de Alcedia, ó hasta que sale el correo de Ibiza por la de Alicante.

Al retorno de los vapores, se recibirán los que lleguen á Valencia y á Barcelona antes de salir de esos puntos los domingos y viérnes respectivamente, remitiendo Alicante á Ibiza, y Barcelona á Alcedia, los que tengan para Baleares antes de la salida de dichos puertos, los martes y miércoles. De esta manera aprovechando el cable submarino que une Mallorca con Ibiza, y la linea terrestre entre Palma

y Alcudia, pueden llegar los telegramas con siete, ocho ó más horas de anticipacion que el correo por aquella vía, y con tres ó cuatro por esta.

Como la interrupcion telegráfica tiene trazas esta vez de durar, será conveniente que los expedidores de telegramas se fijen en estas noticias, de cuya exactitud podemos responder.

Segun dicen de Roma, se trata de publicar un voluminoso libro con todas las felicitaciones dirigidas á Leon XIII en estos últimos días, la descripcion de todas las joyas y la lista de los donativos que se le han hecho en metálico.

Ayer falleció, despues de larga y penosísima enfermedad, el virtuoso sacerdote D. Jerónimo Ferrer, vicario de la parroquia de San Jaime y Cura castrense de esta plaza.

Premie Dios las virtudes del que fué su ministro en la tierra concediendo á su alma la gloria de la inmortalidad.

Ayer á las dos de la tarde fondeó en nuestra bahía la escuadra inglesa del Canal, compuesta de los buques siguientes:

*Northumberland*, fragata acorazada, de 29 cañones y 890 plazas, lleva la insignia del Vice-almirante Sir William Hewett, su capitán J. A. Bruce.

*Alincourt*, acorazado de cinco palos, de 17 cañones y 863 plazas, con bandera del Contra-almirante C. J. Rowley, su capitán Seviuton.

*Temeraire*, acorazado de dos palos, de 14 cañones y 590 plazas, su capitán E. Drumond.

*Sultan*, fragata acorazada, de 19 cañones y 74 plazas, su capitán E. Rice.

*Monarch*, fragata acorazada, de 7 cañones y 650 plazas, su capitán C. Singleton.

*Iron Duke*, fragata acorazada, de 14 cañones y 570 plazas, su capitán R. H. Boyle.

*Curlaw*, torpedero que sirve de aviso á la escuadra, de 4 cañones y 105 plazas, su capitán C. J. Norcort.

Este último buque ha fondeado dentro del puerto. Despues de haber echado anclas, el buque insignia *Northumberland* izó en su palo mayor el pabellon español y saludó con los cañonazos de ordenanza. El fuerte de San Pedro contestó inmediatamente al saludo.

Mañana habrá eclipse total de luna, visible. Principio del eclipse á las 9 y 39 minutos de la noche.

Principio del eclipse total á las 10 y 40 minutos de la noche.

Medio del eclipse á las 11 y 29 minutos de la noche.

Fin del eclipse total á las 12 y 18 minutos de la noche.

Fin del eclipse á la 1 y 18 minutos de la madrugada del día 29.

El principio de este eclipse será visible en toda Europa, Asia y Africa, en una pequeña parte de las dos Américas y de la Australia, en casi todo el Océano Atlántico, en el Indico, en una pequeña parte del Pacífico, en el Mediterráneo, en gran parte del Mar Polar Artico y en una pequeña parte del Antártico.

El fin de este eclipse será visible en toda Europa y Africa, en gran parte de Asia y de la América Septentrional, en toda la Meridional, en todo el Océano Atlántico, en parte del Indico y Pacífico, en el Mediterráneo en gran parte del Mar Polar Artico y en una pequeña parte del Antártico.

El primer contacto de la sombra con la luna se verificará en un punto del limbo de que dista 87.º de su vértice austral hacia Oriente (vision directa).

El último contacto de la sombra con la luna se verificará en un punto de limbo de ésta que dista 74.º de su vértice boreal hacia Oriente (vision directa).

La emperatriz de Alemania tiene instituidos unos premios para los criados que hayan servido con buena conducta en una misma casa 50 años consecutivos. El premio consiste en una medalla de oro y un diploma, y no se reparte más que en Prusia y en Alsacia-Lorena. En los últimos seis años el número de los criados recompensados en las antiguas provincias francesas asciende á 240.

Ayer ademas del vapor *Menorca*, fondeó en este puerto el pailebot *San Antonio*, patron D. Juan Pujol, procedente de Barcelona, con 2 días de navegacion, 6 marineros y efectos.

Se despacharon el jabeque *Virgen de Jesus*, patron D. Miguel Navarro, para Ibiza, con efectos; el vapor *Mallorca*, para Barcelona, con 27 pasajeros y carga; y el vapor *Jaime II*, para Valencia, con la balija, 17 pasajeros y carga.

Anoche, á cosa de las siete, una infeliz anciana que transitaba por la calle de Odon Colom, tropezó ocasionándose una contusion en la frente.

Fuó auxiliada por la guardia municipal, y, conducida al cuartelillo, curada por uno de los médicos del Ayuntamiento.

Ha tomado el grado de licenciado en Medicina y Cirujia en la Universidad de Barcelona, el jóven paisano nuestro D. Antonio Sbert y Frau.

Ayer, cuando teníamos hecha la tirada, recibimos por el correo un telegrama de nuestro servicio particular, que no publicamos porque está en los de nuestro alcance de hoy.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear . . . . .	97'75
Cambio Mallorquin. . . . .	69'00
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	61'75
Alumbrado por Gas. . . . .	113'00
Agrícola de Manacor. . . . .	00'00
Empresa Marítima á Vapor. . . . .	00'00
La Islaña. . . . .	00'00
Fábrica de Sal de Ibiza. . . . .	00'00
La Balear (incendios). . . . .	00'00
Tabacaleras. . . . .	00'00
Harinera Mallorquina. . . . .	65'00
<b>MADRID.</b>	
4 p interior. . . . .	66'15
4 p amortizable. . . . .	84'05
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	96'20
Banco de España. . . . .	408'00
Banco de Castilla. . . . .	00'00
<b>BARCELONA.</b>	
4 p perpetuo interior. . . . .	66'20
4 p perpetuo exterior. . . . .	68'02
4 p amortizable. . . . .	84'25
Billetes hipotecarios de Cuba 1886. . . . .	98'25
Banco Hispano-Colonial. . . . .	90'50
Ferro-carriles del Norte. . . . .	62'50
Ferro-carriles de Barcelona á Francia. . . . .	00'00
<b>PARIS.</b>	
4 p Español. . . . .	67'00
Francias. . . . .	00'00

He aquí, Hermanos carísimos, por qué desde nuestra llegada á esta Diócesis, que Dios encomendó á nuestra solicitud, y una vez estudiadas sus necesidades, concebimos la idea de proporcionar, por cuántos medios estuvieran á nuestro alcance, los necesarios al Clero para su santificación y enardecimiento, y entre éstos no encontramos ninguno tan oportuno, tan eficaz, tan seguro y urgente, como la fundacion de una CASA DE EJERCICIOS, que, situada en el retiro y soledad compatibles con la facilidad de comunicacion, y favorecida con las condiciones higiénicas que proporciona el aire puro del campo, fuese lugar adecuado para la elevacion del alma á la contemplacion de las trascendentes verdades que son fuente de vida y manantial de abundantísimas gracias.

Y, porque no sólo al bien espiritual y santificacion de los sacerdotes, que con Nos comparten hoy el ministerio de salvar á las almas, debemos atender, sino que debemos cuidar muy mucho á la vez de los jóvenes

IV. (16)

III. (17)

Ahora bien: acertado el diagnóstico, el problema de la curacion está resuelto. Conocido el mal y sus causas, la nocion del remedio no es más que una deducccion inmediata y su aplicacion un deber de conciencia. Si en la tibieza y cobardia radica el germen de nuestros males, cuanto excite el celo, que, como dice Santo Tomas, procede de la intensidad del amor: *Zelus ex intentione amoris provenit* (1.º 2.º q. 28. art. 4.º), enardezca el corazon é inflame el alma en santos afectos y eficaces resoluciones, contribuirá á destruir ese germen; y nada hay en nuestro concepto que mejor conduzca á este feliz resultado, como los Santos Ejercicios Espirituales; pero hechos en las condiciones de soledad y silencio con que deben hacerse.

¡Oh, Hermanos y cooperadores nuestros muy queridos! allí, en la soledad de los Santos Ejercicios es donde el alma recobra todo el vigor de su fe, el corazon abandona todas sus afecciones desordenadas, la pureza de intencion en el obrar se consigue, el amor

(30. 3.)» Dios les da leyes, pero no se ocupan en ellas, y las miran como extrañadas: *Scribam ei leges meas, que velut aliena computatae sunt* (Ose. 8. 12.). ¡Ah! en el camino de esta indiferencia, que encierra un culpable desprecio, hay un abismo; y no deben engañarse en ello los indiferentes, porque como dice el Apóstol, nadie puede burlarse de Dios; y el hombre recogerá lo que siembre: *Nolite errare: Deus non irridetur. Que seminaverit homo, hec et metet*, (Gal. 6. 7. 8.). ¡Qué ceguedad tan culpable, pasar la vida en una funestísima indiferencia sobre el porvenir del alma, y olvidar totalmente los deberes de hombre, de cristiano, viviendo y muriendo en esta ciega indiferencia!

(9)

(12)

Sí, pues, con el combustible de una fe viva y profunda, de una fe que, como dice San Agustín, combate, por medio de las obras, y cuando la fe combate no se vive seguro la carne: *Fides pugnat et quando fides pugnat, carnem nullus expugnat*, (Lib. de Morib.), y de la completacion de las eternas verdades se enciende en él la llama purísima del fervor santo, el hombre adelanta rápido y seguro sobre las vías del deber y de la prudencia, y salva los montes de la soberbia humana, atraviesa los intrincados y sombrios bosques de la ignorancia y del error, y pasa sin mancharse por entre el cieno del vicio, dejando por todas partes imprensada saludable huella y su influencia salvadora. Empero, si por el contrario, la llama del fervor está amortiguada, la tibieza del corazon hace la marcha del hombre lenta e ineficaz.

